

Klimaschutz im Gebiet des Gemeindeverwaltungsverbandes Gullen

Die Anforderungen an die Gemeinden bezüglich Klimaschutzaufgaben haben in den letzten Jahren stark zugenommen.

Die Wichtigkeit der Energiebereiche wird im Alltag immer deutlicher. So steigen die Energiepreise stetig in die Höhe, weshalb insbesondere hierbei Energieeinsparmöglichkeiten im Bereich der Kommunen eine große Rolle spielen.

Deshalb haben sich die Mitgliedsgemeinden des Gemeindeverwaltungsverbandes Gullen gemeinsam auf den Weg gemacht, das Thema aktiv anzugehen.

Hierzu und zu weiteren Themen wurde deshalb die Energieagentur Ravensburg beauftragt, ein Klimaschutzkonzept für das Verbandsgebiet mit Aussagen auch für die jeweilige Verbandsgemeinde mit folgenden Inhalten zu erstellen:

- Energie- und CO²-Bilanzen
- Potentialabschätzungen (Wind, Wasser, Biomasse)
- Aussagen zu Quartieren (Gebäudealter, Sanierungsziele, Versorgungssysteme)
- Einsparpotentiale (Abwärme, etc.)
- Minderungsziele (mit Leitbild)
- Maßnahmenkatalog mit Zeitplan

Die Maßnahmen im Rahmen des European Energie Awards (eea) sollten hierbei im Klimaschutzkonzept Einzug finden.

Das Konzept wurde 2014 fertig gestellt und steht Ihnen [hier](#) zur Einsicht zur Verfügung.

Die Verbandsversammlung hat zudem beschlossen, einen Förderantrag zur Teil-Finanzierung eines Klimaschutzmanagers beim Bund zu stellen, der sich der Klimaschutzthematik annimmt und für die Umsetzung der Maßnahmen aus dem Klimaschutzkonzept des Gemeindeverwaltungsverbandes Gullen verantwortlich zeichnet.

Eine Entscheidung über den Förderantrag steht bis Ende 2015 an.